

I- SITUATION GEOGRAPHIQUE

Le Département d'Odienné est sans contexte l'un des plus grands Départements de Côte d'Ivoire après celui de Bouna tous deux dans la partie septentrionale du pays.

S'étendant sur une superficie de 20 993 kilomètres carré, le Département d'Odienné fait frontière au nord avec la République du Mali, au sud avec le Département de Touba, à l'est avec le Département de Boundiali et à l'ouest avec la République de Guinée.

Disposant d'un aérodrome, le Département est distant de Yamoussoukro de 591 kilomètres et d'Abidjan de 867 kilomètres.

Le réseau hydrographique dans le Département est constitué du fleuve Sassandra avec son affluent le Tiemba ; le fleuve Dion en Guinée dont l'affluent Sankarani se transforme en rapides de Bakélé en Côte d'Ivoire pour retrouver son cours normal par le Kourou kélé, enfin le Baoulé en provenance du Mali arrose la partie nord-est du Département.

Le Département d'Odienné, outre Odienné est composé de 12 chefs-lieux de sous-préfectures dont 6 sont érigées en communes. Ce sont : les sous-préfectures de Tienko, Goulia, Gbeléban, Bako, Dioulatiédougou et Seydougou. Les communes sont Minignan, Samatiguila, Tiémé, Madinani, Ségélon et Kaniasso. En outre, le Département abrite 243 villages et campements. Le dernier recensement de 1998 crédite le Département de 222 446 âmes soit une densité de 11 habitants au kilomètre carré.

La population étrangère, toutes nationalités confondues s'élève à 13 812 personnes. Sur ce total 13 313, proviennent de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique de l'Ouest.

D'une manière générale, la population du Département est jeune car plus de la moitié de la population est âgée de moins de 20 ans.

II- ECONOMIE

Le Département d'Odienné compte 3704 kilomètres de route dont 78 kilomètres de route bitumée, 748 kilomètres de route non bitumée et 2878 kilomètres de piste. C'est d'ailleurs le seul Département qui compose la région du Denguélé. De par sa position géographique, Odienné fait frontière avec le Mali au nord et avec la Guinée à l'ouest.

Le transport des voyageurs et des marchandises y est intense. L'économie de la région est basée sur l'agriculture et la production agricole d'Odienné est à la mesure de son immensité. Les principales cultures spéculatives sont l'anacardier et le coton. La campagne cotonnière de l'année 2002 s'élève à 12 851 tonnes. Quant à l'anacardier, il n'a produit que 4 264 tonnes de noix de cajou.

Odienné est un gros producteur de tubercules et de céréales. Ainsi au cours de l'année 2002, on a noté une production d'igname de 104 328 tonnes, de manioc de 50 835 tonnes, de maïs de 40 319 tonnes, de riz pluvial de 37 243 tonnes et aussi du riz irrigué et de la banane plantain.

Pour ce qui est de l'élevage, le cheptel bovin comprend 4 608 têtes ; ovin 6 056 têtes ; caprin 4 740 têtes et volaille 7 241 têtes.

III- LES INFRASTRUCTURES SOCIOCULTURELLES

Sur 243 localités et sites habités que compte le Département, 59 sont électrifiés.

Du point de vue sécuritaire et de la défense, Odienné abrite une compagnie de gendarmerie, un peloton mobil et quatre brigades dont les trois autres sont situées à Tiémé, Samatiguila et Minignan ; un cantonnement forestier, un poste de douanes et deux commissariats de police à Odienné et à Minignan.

Avec 145 écoles primaires et huit établissements secondaires repartis comme suit : six collèges dont un privé et deux lycées dont

un professionnel, le Département répond au besoin de scolariser sa jeunesse.

Avec le Centre Hospitalier Régional qui comprend une maternité, une PMI, un centre de pédiatrie, un cabinet dentaire, un service d'ophtalmologie et plusieurs autres services qu'on trouve dans un CHR.

Odienné est doté de 50 centres de santé comprenant des centres de santé ruraux, des dispensaires urbains, un service de santé scolaire et universitaire, des centres sociaux; deux pharmacies approvisionnent le Département en médicaments: la pharmacie des frontières et la pharmacie Hourya.

Quatre réceptifs hôteliers se partagent la clientèle du Denguélé: le campement hôtel, l'hôtel frontière, l'hôtel des savanes et l'hôtel Romani (la savane).